

## 1人ひとりが問われる～あなたのマナー～

学校には、1年間を通じて地域の方からたくさんの連絡が入ります。ほめていただけるお知らせはほんの一握りで、大半は君たちが地域で迷惑をかけている話です。「大蔵中の生徒は交通ルールも守れないのか?」「禁止されている場所で遊んでいて迷惑だ」などの連絡もあれば、「家の庭に大蔵中の生徒がいたのですが・・・」という普通ではありえない連絡もあります。その度、皆さんには SHR や集会を通してそういった話が伝えてられているはずですが、

3学期に入っても、このような連絡は途絶えず、とうとう次のような連絡が入ってきました。ですが、今回の件は今までとは少し性質が違ってきます。

- ① コンビニの駐車場でサッカーをして遊んでいる生徒がいる。
- ② 大蔵中の生徒がコンビニでゴミを散らかして困っている。

今までと少し性質が異なると言ったのは、この2件は明らかにお店に対する迷惑行為だということです。それどころか、お店を利用しようとして入ってくる人や周りを歩いている人に対しても気分を害するような行為です。この2件はどちらもコンビニ店から直接連絡が入ってきたものです。店員さんにとって、よほどの思いがあったのでしょうか。その声は怒りに震えていました。何度も注意しているのに改まらない現状に「大蔵中生は何を考えてるんだ」という思いがあったのでしょうか。それほど、お店の方にとっても今回のことはあまりにもひどいと感じたに違いありません。

「これくらいのことで…」と思わないでください。社会一般的には、営業を意図的に妨害するような行為は刑罰で裁かれることもあるのです。今回関係した人には厳しく注意して、反省を促しました。これから社会生活をするうえで、二度と同じようなことが繰り返されてはいけません。

学校から離れても、社会には守るべきマナー（守らなければ恥ずかしいこと）とルール（破れば罰則があること）があります。今回のことは、マナーを守ることにに対する気持ちが欠け、多くの人に迷惑となった許されない行為であると言わざるをえません。

今回のことに関わっている、関わっていないに限らず、1人ひとりが社会一般的なマナーについて省みる機会にしてほしいと思います。